
Ils ont préparé 3 ans ce projet. En août 2022, c'est devenu
réalité ! Ils ont installé leur atelier de fabrication de vélos en
plein cœur du bourg de Yenne, non loin de la place centrale
Charles Dullin.
Cela a débuté par un prototype fabriqué dans le garage, des
tests, des améliorations et évolutions techniques à trouver, puis
de nouveaux prototypes et tests. Ensuite, vient le montage d’un
business plan en vue de solliciter des  financements pour
l’équipement et l’aménagement d’un atelier doté d’un stock de
matériaux.

ALEXANDRE ET BASTIEN
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Des vélos qui ne font pas froid dans le dos
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LIS : La Marque Glacier Cycles, des vélos maisons  ?
Notre cœur de métier est la conception, la fabrication et la
vente de vélos performants, légers, confortables et agiles.
Nous nous occupons de concevoir nos géométries, ce qui
déterminera le comportement et la position sur le vélo, ainsi
que nos cinématiques (la manière dont travaille le cadre pour
actionner la suspension).
Nous sommes également qualifiés pour le choix de nos
tubes et pièces (alliages, épaisseurs, diamètres, etc.) pour
assurer un compromis entre poids et résistance.
Par la suite, nous travaillons nos tubes pour l’assemblage, et
nous finissons par la soudure et le brasage.
La peinture et les usinages sont externalisés dans des
entreprises de la région.
Nous utilisons des alliages de qualité aéronautique avec
traitement thermique pour faire des vélos rigides et très
légers. Nos tubes multi-butted nous permettent de gagner du
poids sans compromettre la solidité.

Nous proposons une gamme de vélos qui répond
aux exigences des pratiques de l’«Enduro », du     
 «Gravel» et du «Dirt».
L’enduro est une pratique de VTT, originellement
compétitive, visant à rallier un sommet en pédalant
et de le descendre le plus vite possible par des
chemins engagés. La pratique est exigeante autant
pour le pilote que le matériel, et demande
polyvalence puisqu’il faut de l’endurance pour
pédaler pendant longtemps et de la technique pour
descendre rapidement dans les obstacles. Ce
genre de vélo possède deux suspensions qui
demandent beaucoup d’ingénierie pour être
performantes.

http://www.grottes-saint-christophe.com/
mailto:contact@glacier-cycles.com


Le dirt est un dérivé du BMX, à la différence que celui-ci
possède des grandes roues et une suspension avant. Il a
généralement un seul frein et une seule vitesse pour
optimiser le poids et le dynamisme. On s’en sert sur les
pumptracks, florissants partout dans le monde, sur les
parcours de slopestyle (figures acrobatiques sur des
bosses de grosse taille) ou dans les skateparks. Le gravel
est un vélo à mi-chemin entre la route et le VTT. Sa
pratique est polyvalente puisque l’on peut faire de la route,
du chemin, du sentier léger, du voyage avec des sacoches,
du vélotaff (pour aller au travail !).

et la durée des travaux . Nous essayons de mettre les
solutions en place pour renforcer notre crédibilité, être
plus présents et s’inscrire comme une marque en qui l’on
peut avoir confiance. Nous travaillons sur les
partenariats avec les enseignes spécialisées pour se
crédibiliser et toucher un public plus large que nous ne
pourrions pas toucher. L’activité annexe de réparation
tourne relativement bien mais est chronophage, ce qui
nous conforte dans l’idée d’avoir pris un alternant pour
maintenir ce service.

LIS : avez-vous des projets ?
Nous avons dans un coin de la tête un projet de
développement : un magasin plus généraliste, qui
vendrait des vélos Glacier mais aussi d’autres marques
afin de cibler un plus large public. 

LIS : Comment avez-vous rencontré Initiative Savoie ?
Nous avons eu connaissance d’Initiative Savoie grâce à
l’incubateur de Savoie Technolac.

LIS : Initiative Savoie, c’est quoi pour vous aujourd’hui ?
C’est un organisme qui permet de rencontrer d’autres
entrepreneurs et de discuter des problématiques ou de
l’activité de chacun afin de s’enrichir.

LIS : que représente la Savoie pour vous ?
La Savoie est une région dynamique qui pousse les
entrepreneurs à se lancer grâce à ses différents réseaux.
Son patrimoine et son relief en fait un emblème national
et nous sommes convaincus que c’est une terre de vélo.
Nous aimerions participer à faire de la Savoie un
emblème fort du vélo en France.

LIS : Quelle est votre clientèle   ?
Nous souhaitons réellement proposer une solution aux
pilotes qui cassent leurs vélos, à tous ceux qui se soucient
de la durée de vie de leurs achats, et d'où ils proviennent ;
à tous ceux pour qui le vélo est une source d'amusement,
et encore plus quand on partage une sortie entre amis ; à
tous ceux qui souhaitent s'impliquer dans le
développement de la pratique, à tous les fans d'acier.
Le partage de cette passion (nous avons pratiqué le
cyclisme en compétition) se fait à travers les salons, les
essais que nous proposons, via les visites de notre atelier
et les rencontres sur les sentiers de vélos.

LIS : Glacier Cycles, ce n’est pas que des vélos ?
Nous proposons également un service généraliste de
réparation de cycles, même si cela ne sera pas notre cœur
d'activité. Notre implantation non loin de la ViaRhôna, sur
un secteur apprécié des cyclos est un super moyen de
nous faire connaître, puis petit à petit, de nous faire
reconnaitre au travers de notre marque.
Nous proposons aussi toute une gamme de vêtements
qui permettent de représenter la marque pour nous ou nos
ambassadeurs.
LIS : les 12 mois d’activité sont atteints, êtes-vous
satisfaits ?
Nous nous attendions à plus de ventes que ce que nous
avons actuellement fait sur les cadres et vélos de la
marque. Nous avons pris du retard avec l’obtention du prêt 



Les dates à retenir pour la rentrée 2023

Tout nouveau en Savoie, l'évènement professionnel dédié aux décideurs et aux chefs
d’entreprises.
A l'initiative de Savoiexpo, ce salon, qui se tiendra sur deux jours, se donne comme
objectif d'accompagner les décideurs, les cadres dirigeants dans leurs
questionnements, leurs besoins et leurs défis quotidiens, ceci dans l'intention de leur
proposer des clefs pour prendre les décisions idoines dans notre société en plein
mouvement. DECIDIA est principalement tourné vers les chefs d'entreprises. Le collectif
de partenaires qui tiendront des stands pour les visiteurs est composé de nos
structures porteuses, Auvergne Rhône-Alpes Entreprises, la CCI Savoie et la CMA
Savoie, mais également  de Chambéry Grand Lac Économie, des principales
organisations patronales (MEDEF et CPME), des syndicats du BTP, de la métallurgie et
des transports routiers, de la CAPEB, de SAMBA et de la French Tech.

Le PER, un produit indispensable pour

compléter ses revenus de retraite !

  par Ag2R la Mondiale

LA BRÈVE DE NOS EXPERTS

AGENDA

La traditionnelle Conférence économique de la Foire de Savoie qui fêtera son centième
anniversaire, orchestrée par l'antenne Savoie de l'Agence économique régionale, en
partenariat avec les acteurs économiques du département se déroulera le 12 septembre
à 14h00 dans les salons du Phare.
Le rapprochement entre le sport et l'entreprise sera le sujet abordé cette année en
pleine coupe du monde de rugby organisée en France et un peu moins d'un an avant les
jeux olympiques de Paris.  Marion ROLLAND, skieuse alpine française, sera la grande
témoin de cette édition.

Le nouveau Plan d’Épargne Retraite est, dans sa version assurance, une réponse idéale
à toutes les personnes qui souhaitent se constituer une retraite supplémentaire dans
un cadre fiscal avantageux. Ce plan s’avère, également, être un outil de protection idéal
du conjoint et de transmission très efficace. Cet aspect essentiel est méconnu, car il
exige une connaissance approfondie du fonctionnement et des mécanismes liés au PER
que seuls des experts en Protection Sociale peuvent vous apporter.

12/09/2023

19/10/2023

28/09/2023 Le réseau Initiative Savoie célébrera ses 25 ans chez WINDALPS à Méry.
L'association Savoie Initiative a été déclarée en Préfecture le 27 mai 1998. Jean-Pierre
VIAL, représentant l'Agence économique de la Savoie, en avait présidé l'Assemblée
générale constitutive. En 2006, elle modifie son règlement pour étudier les dossiers de
reprise. En 2012, elle prend le nom d'Initiative Savoie.
Aujourd'hui, l'association a délivré 2240 prêts d'honneur pour un montant approchant
les 20 millions d'euros. 4800 emplois ont ainsi été créés ou maintenus.

20/10/2023

Chacun peut choisir de compléter sa retraite par un effort d’épargne adapté à sa situation (âge, niveau de revenu)
par des versements volontaires ponctuels ou programmés, et modifiables à tout moment dans votre espace client
Cela permet de diversifier l’épargne dédiée à sa retraite en profitant des avantages négociés par son entreprise
Réaliser des économies d’impôt : les versements volontaires peuvent être déductibles du revenu net imposable dans
la limite du plafond en vigueur

Quels avantages pour vos salariés ?

25 ans



NCIS saison 2 - épisode 2

le 8 juin à Apremont - Maison de la Vigne et du Vin

RETOUR EN IMAGES

Record d'affluence pour la seconde réunion de la communauté
Initiative au mois de juin dernier.
C'est à la Lucarne, dans le magnifique bâtiment de la Maison de
la Vigne et du vin d'Apremont, que plus de 130 personnes ont
répondu présent à l'appel du Réseau et de la convivialité.
L'invité d'honneur était le MEDEF Savoie, représenté par Alain
COLLET, venu témoigner sur sa vision
de la bienveillance au sein des
entreprises qu'il a dirigées. Alain
COLLET est, depuis 4 ans et demi,
directeur général de la Laiterie Baïko,
en Haute-Savoie, après avoir tenu les 
rênes, plus de 9 ans, de l'entreprise Cémoi à Chambéry. Marc
MÉLINE, notre président et dirigeant de deux entreprises, H2O
Propreté et Savoie 3D, a également partagé sa vision et ses

Nous avons compté parmi les exposants : TTK LA Vigne et La Vie ; un wine truck qui sera bientôt en service ; Grill and
Chill, un nouveau concept de barbecue en bateau sur le Lac du Bourget à découvrir au Bourget-du-Lac ; EKYPEO, une
franchise d'installateurs d'équipement de véhicules professionnels ; MILLE Archi INT et Travaux ; une architecte
d'intérieur, la Casetta, un traiteur Italien à Détrier qui a réalisé le buffet de la Soirée ; le Domaine Paul Gadenne, qui nous
a fait découvrir les vins de Savoie ; et Les Anges du Malt, à Saint-Baldoph, qui étaient nos brasseurs pour cette soirée.

pratiques. En quoi la bienveillance peut-elle être nécessaire dans le business
? Être bienveillant facilite l'activité sans aucun doute pour nos deux
intervenants et est nécessaire dans le pilotage des ressources humaines.
Deux partenaires ont également participé à la fête. Assureurs Conseils de
Savoie dont l'équipe a chauffé la salle avec un quizz sur la santé des
dirigeants et le Groupe d'expertise comptable MG en jouant le jeu de la
rédaction d'un écrit sur la Bienveillance.

J’accuse l’excès d’égard du faux sympathique mielleux qui termine tous ces
mails par « prenez soin de vous » pour passer pour un bienveillant moderne ! 

Sandrine CHAMPETIER, DRH MG



Marie PUGNOT

Une experte-bénévole qui ne survole pas les dossiers

VIE INTERNE

"Quand on a été soi-même soutenue dans son dossier, on a à cœur de pouvoir aider
à son tour les porteurs de projets"

AIGUEBELETTE PARAPENTE - 284 Av. du Goutier, 73470 Novalaise - Tél. : 06 99 12 73 62 - www.aiguebeletteparapente.fr

Notre duo de présentatrices ! Emilie et Julie PEREZ se sont prêtées au jeu d'assurer
l'animation de la soirée entière. A Albertville, lors de la dernière réunion de la NCIS,
les deux entrepreneures, créatrices de la société Juli&Milie, s'en étaient tenues à la
présentation des exposants. Mais cette fois-ci, elles ont relevé le défi de présenter
l'ensemble des interventions. Nous les remercions donc vivement pour avoir animé ce
NCIS et pour avoir réalisé un diaporama de professionnel.
Juli&Milie c’est la complémentarité et la dualité de deux sœurs qui s’engagent pour
l’autonomie digitale des entreprises. Une alternative réelle entre « je n’ai aucune
visibilité » et « je fais appel à une agence de communication ». Leur principe est
simple : donner les clés pour assurer sa visibilité sur les réseaux sociaux selon trois
critères : avoir une stratégie et un objectif, créer du contenu rapide et facile pour
mettre en avant ses services et/ou ses produits, comprendre et analyser afin d’avoir
la capacité d’adapter ses actions. 
Leur cœur de métier commun vise à travailler main dans la main avec les TPE/PME.
Émilie se charge de la création des sites internet. Julie se charge du graphisme,

comprenant la création de logos, carte de visites, flyers, brochures commerciales. Si vous souhaitez développer votre
visibilité sur les réseaux sociaux avec une vision long terme tout en limitant votre budget communication, contactez-les :
contact@juliemilie.com.

Marie est à la tête d'Aiguebelette Parapente depuis 18 ans ! Cette secrétaire
commerciale s'est associée à son mari pour créer, en 2005, cette école de
parapente à Novalaise. C'est en 2021 qu'elle décide de rejoindre le comité d'Avant-
pays Savoyard Charteuse après voir croisé Patrice HUEBERT, opticien sur Yenne,
membre du même comité.
Elle retrouvera là des membres qui avait examiné son dossier 16 ans auparavant, et se souvient encore de ce tour de
table qui lui avait été favorable pour la suite de son projet. Cette expérience est connue de nombreux membres de comité
sur le département, dont 3 présidents de comité. Elle confie aux porteurs une bienveillance particulière qu'elle concède 
 se rappelant du stress que la situation entraîne.
Membre très assidue, Marie aime viser les points délicats d'un dossier, servie par une expérience de dirigeante déjà
importante.

Qu’est-ce que t’apporte ton investissement dans Initiative Savoie ?
"La satisfaction de pouvoir aider à mon tour les porteurs de projets, de participer à
la dynamique économique de notre territoire, de rencontrer des gens de tous
horizons. "

NCIS du 8 juin 2023

Marie et la bande du comité
d'Avant-pays Savoyard
Chartreuse.
Ce comité se réunit dans les
locaux du Syndicat Mixte de
l'Avant-pays Savoyard à
Belmont-Tramonet, sa gestion
et son animation sont
assurées par l'antenne Savoie
d'Auvergne Rhône-Alpes
Entreprises.

https://www.google.fr/search?q=aiguebelette+parapente&sxsrf=AB5stBh7kv4x4JdfX78mfoftQAl2YhyTqQ%3A1691506297884&source=hp&ei=eVbSZNGHMfufkdUPrsyj4AM&iflsig=AD69kcEAAAAAZNJkidBhsRMuFXAIMpQI6wW8nU5JIBYw&oq=aigue&gs_lp=Egdnd3Mtd2l6IgVhaWd1ZSoCCAAyBxAjGIoFGCcyCxAuGIAEGLEDGIMBMgsQLhiABBixAxiDATILEC4YgAQYsQMYgwEyCxAuGIMBGLEDGIAEMgoQLhiABBgUGIcCMgsQLhiABBjHARivATILEC4YgAQYsQMYgwEyCBAuGLEDGIAEMggQABiABBixA0iOFlAAWPUIcAB4AJABAJgBXKABhgOqAQE1uAEDyAEA-AEBwgIEECMYJ8ICERAuGIMBGMcBGLEDGNEDGIAEwgILEAAYgAQYsQMYgwHCAhEQLhiABBixAxiDARjHARjRA8ICBRAuGIAE&sclient=gws-wiz#


RETOUR EN IMAGES

Assemblée Générale

le 8 juin à Apremont

Comme l'an dernier, le NCIS de juin a permis de réunir l'Assemblée générale de l'Association. Le Président n'a pas eu
besoin de sortir le 49.3 car toutes les résolutions ont été adoptées à l'unanimité.
2022 est une nouvelle année record après 2021, avec certes, seulement 2 dossiers en plus acceptés en comité, mais
surtout avec une croissance des prêts accordés de 8%, soit 1 351 100 €. Comme le reste des indicateurs restent stables,
le Président a souhaité aborder le dynamisme de l'association, généré par les actions mises en place et validées par le
Conseil d'Administration, depuis sa mandature. Les Apéros des bénévoles, les réunions de la Communauté Initiative
Savoie, les Lettres Initiative Savoie, l'action de promotion sur France bleu ou encore l'action partenariale avec Mercialys
dans la galerie marchande de Géant Albertville ont largement marqué l'année 2022.

La réforme des retraites en résumé

  par MG

LA BRÈVE DE NOS EXPERTS

1- L'âge l'égal est fixé à 64 ans à partir de 2030 (avec un recul de 3 mois par année de naissance, c'est
la génération 1968, qui partira la première à cet âge.
2- La  durée de cotisation passe à 173 trimestres, mais l'âge pour partir sans décote est maintenu à 67 ans.
3- Le compte professionnel de prévention (C2P) permet aux travailleurs dans les métiers dits
"pénibles" de partir en retraite de manière anticipée.
4- Le départ anticipé est maintenu pour les plus fragiles (travailleurs handicapés, invalides inaptes,
exposés à l'amiante, victime d'un accident ou avec une reconnaissance de maladie professionnelle).

5- La revalorisation du minimum de pension de retraite qui atteindra 85% du
SMIC.
6- La mise en place d'un index sénior dans les entreprises facilitera la transition
entre l'activité et la retraite
7- La fin des régimes spéciaux sera engagée dès septembre 2023
8- La réforme s'applique également à la fonction publique sans modifier les
calculs des pensions ni les régimes des catégories actives (agents de police,
sapeurs-pompiers)

Le Président a ensuite ouvert une Assemblée générale extraordinaire pour mettre les statuts de
l'Association à jour des statuts types du réseau Initiative France. Cette mise à jour a permis de
faire adopter à Initiative Savoie la nouvelle marque du réseau !



Cusset Artisan Cocktail
CHAMBERY

La Vapeur Parfaite
SAINT-JEAN-D'ARVEY

VIE INTERNE

Ogelec
SAINT-ALBAN-LEYSSE

Camille Albane
DRUMETTAZ-CLARAFOND

Quelques derniers entrants

dans la Communauté

Colonnel Popotte
BARBERAZ

La Gerboise
NOVALAISE

Naturbane
ALBERTVILLE

Ice'périence
CHAMBERY

La Voûte
MOUTIERS

Fleurs de Peau
SAINT-ALBAN-LEYSSE

Trajectoire Auto
ARBIN

L'Idéale Foodtruck
SAINTE-HELENE-SUR-ISERE

Proxi
LEPIN-LE-LAC

La Fabrick
CREST-VOLAND

Rouleurs
BOURG-SAINT-MAURICE

+ 39
nombre d'emplois dans les projets financés

par rapport à 2022 à la même date

Freezco
CHAMBERY

LC & M Garage
AIME-LA-PLAGNE

N C   S 25 ans

Verlaine
ALBERTVILLE

Activ Expertise
AUSSOIS

The Roster
GRESY-SUR-AIX

6 Monts
AIX-LES-BAINS

Garage AD Clément
LA-CROIX-DE-LA-ROCHETTE

Romuald Agencement
MONTMELIAN

La Grange
LA GIETTAZ



Votre diagnostic d’exposition personnalisé 

Par Assureurs Conseils de Savoie

Adhérer, faire un don :
https://www.helloasso.com/associations/initiative-savoie

Ne pas jeter sur la voie publique - copyright INITIATIVE SAVOIE

NOS PARTENAIRES

Initiative International : retour

sur leur premier séminaire

LA VIE DU RÉSEAU EN FRANCE

6 pays représentés et 24 associations accompagnées par
Initiative International se sont réunis du 12 au 14 juin 2023 à
Agadir au Maroc dans la Région de Souss Massa !

Plus de 50 participants Initiative du Burkina Faso, du Maroc, de la République de Côte d’Ivoire, du Tchad, de la Tunisie et
de France se sont réunis pour un partage d’expériences et de bonnes pratiques autour du recrutement de bénévoles, du
comité d’agrément, du recouvrement de créances, mais aussi sur le modèle économique des associations et la prise en
compte de l'impact environnemental de leur projet. Ce séminaire était surtout l’occasion de tisser les liens d’une
communauté Initiative à l’international.
Le prêt d’honneur tel que pratiqué par Initiative Souss
Massa depuis 2010 a également été mis à l’honneur par
le Conseil Régional, la Chambre de Commerce et
d’Industrie du Souss Massa et les élus de la ville
d’Agadir pour son rôle au service des entrepreneurs et
développement économique local. Une opportunité
également pour l’association Initiative Souss Massa de
conclure de nombreux partenariats en vue
d’accompagner les femmes dans le monde rural.

PEOPLE
L'ACTU PARTENAIRES

Les évènements climatiques se multiplient et peuvent mettre en
péril le bon fonctionnement de l’entreprise. Vous pouvez dès à
présent disposer d’outils qui permettent d’établir le niveau de
risque de votre exploitation et quelles mesures de prévention
peuvent être prises. Lors de votre installation ou de votre
déménagement, c’est l’occasion de mettre en place les mesures de
protections adéquates ou de changer de lieu.

gratuit et disponible
librement en ligne

www.ensemble-face-aux-risques.generali.fr

Bruno CASALAN
Directeur du Développement International

Réseau Initiative France


